



RAUMPLANERIN.CH **GISELA VOLLMER**  
MÜNZRAIN 10 CH-3005 BERN  
T +41 (0)31 326 44 05 F +41 (0)31 326 43 26  
GISELA.VOLLMER@RAUMPLANERIN.CH

An den Gemeinderat der Stadt Bern  
Erlacherhof  
Junkerngasse 47  
3000 Bern 8

Bern, 25. April 2011

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident  
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte

Im Hinblick auf die Volksabstimmung vom 15. Mai 2011 'Rückführung der Stadtbauten Bern (StaBe) in die Verwaltung fand im Kornhausforum Bern am 7. März 2011 eine Podiumsveranstaltung zum Thema 'Braucht Bern wieder einen Stadtbaumeister?' statt. Im Rahmen dieser Veranstaltung wurde von Bau- und Planungsfachleuten der Stadt Bern eine Resolution 'Wir brauchen ein/e StadtbaumeisterIn!' vorgestellt. Diese Resolution wurden inzwischen von 221 Fachleuten unterschrieben.

Zu den Erstunterzeichnern gehören: **Verena** Berger, Grafikerin SWB, ehem. Gemeinderätin Hochbau Köniz; Barbara Beyeler, Architektin, ABAP; Bernhard Giger, Leiter Kornhausforum, Filmemacher; Urs Heimberg, Raumplaner / Dozent; Thomas Lehmann, Architekt; Benedikt Loderer, Stadtwanderer; Tobias Reinhard, Architekt; Gisela Vollmer, Raumplanerin / Stadträtin.

Wir erlauben uns Ihnen mit diesem Schreiben diese Resolution zur Kenntnis zu bringen und hoffen auf eine gute Aufnahme und Berücksichtigung in Ihren Entscheiden.

Freundlich grüsst

Beilage erwähnt.

Resolution von Bau- und Planungsfachleuten in der Stadt Bern

**Wir brauchen ein/e StadtbaumeisterIn!**

Die Wiedereinführung eines Stadtbauamtes in Bern zur Förderung der Baukultur.

Mit der Schaffung von Stadtbauten Bern (Stabe), ausgegliedert aus der Stadtverwaltung aus Abschreibungsgründen, wurde in Bern die Funktion eines Stadtbaumeisters/einer Stadtbaumeisterin wie auch das städt. Hochbauamt schlicht abgeschafft. Die Strukturveränderung führte dazu, dass die Bauqualität nicht mehr thematisiert wird.

Die letzten Jahre haben gezeigt, dass Stabe den ihr zugewiesenen Aufgaben nicht gewachsen war, die Verzettelung des Wettbewerbswesens und das Fehlen eines in Bau- und Architekturfragen kompetenten Stadtbaumeisters werden immer deutlicher spürbar.

Die Entwicklung und die Förderung einer nachhaltigen Baukultur müssen wieder mittels der eigenen städtischen Hochbauaktivitäten wie auch als kultivierte Bauherrschaft vorbildlich gewährleistet werden.

Aus Sorge und Verantwortung für die städtische Baukultur fordern die Unterzeichnenden Architektur-, Bau- und Planungsfachleute die rasche Wiederkonstituierung eines Stadtbauamtes und die Einsetzung eines Stadtbaumeisters oder einer Stadtbaumeisterin.

**Erstunterzeichner/innen:**

Verena Berger, Grafikerin SWB, ehem. Gemeinderätin Hochbau Köniz;  
Barbara Beyeler, Architektin, ABAP; Bernhard Giger, Leiter Kornhausforum, Filmmacher;  
Urs Heimberg, Raumplaner / Dozent; Thomas Lehmann, Architekt;  
Benedikt Loderer, Stadtwanderer; Tobias Reinhard, Architekt; Gisela Vollmer, Raumplanerin / Stadträtin.

Unterzeichnet von 221 Fachleuten aus dem Bereich von Planung, Architektur, Design und Stadtentwicklung.

Bern, im März 2011